

Merten Wins der elter ist in Got gestorben nach Christi unseres Herrn Geburt im 1460. jare, dem Got gnädig sey.

Merten Wins der jünger, des eltern Sohn, ist in Got gestorben nach Christi Geburt im 1495. jare, welchen Got gebe dy ewige ruwe.

Margaretha Zäckmann, nachgelassene Merten Winsin, ist nach Christo gestorben im 1523. jare, der Got gnedig und barmherzig sey.

Claus Wins, des jüngeren Merten Winses Son, ist in Got gestorben mittwoch am tage Gregorii im 1533. jare nach Christi Geburt, dem Got gnade.

Geteut, Die Claus Winsin, ist in Got gestorben mittwoch nach Galli im 1540. jare, der Got gnädig sey.

6. Martin, Sohn von Nr. 3, beim Tode seines Vaters noch minderjährig, wurde durch Georg Hakemann bewohnt; er muß vor 1517 gestorben sein, da in diesem Jahre nur seine Brüder und der Sohn seines Vaters Stephan die Belehnung mit dem Zolle aus dem Rathaus in Frankfurt empfingen, seiner auch weiter keine Erwähnung geschieht.

7. Matthäus, Sohn von Nr. 3, beim Tode seines Vaters unmündig und während seiner Minorität bewohnt von Georg Hakemann, im Jahr 1533 Bürgermeister von Frankfurt, besaß außer seinem Anteil an den Ehen der Familie, das Dorf Treysl und 2 Hufen auf dem Wollischen Felde sowie 6 fl. aus dem Zoll von Rothaus in Frankfurt, welche Stütze er am 28. März 1536 von Lorenz Günther erlangt hatte. Nachdem er noch im folgenden Jahre die Dienste in Treysl von Gerd von Quirgsdorf erlangt hatte, muß er das Dorf doch bald wieder veräußert haben, da 1542 Hartwig von Ilow mit denselben belebt wird. Er war zweimal verheirathet und zwar zuerst mit Anna Benigna Bachobus und nach deren Tode, welcher 1533 erfolgte, mit Cäcilie, der 1518 geborenen Tochter des Nicolas von Juge auf Witterich.

Matthäus starb 1551. Bekannt sind fünf Söhne: Martin, Matthäus, Levin, Hans, Adam; von seinen Töchtern heirathete Barbara, 1524 geboren, Hans von Heugel, welcher mit Kaiser Karl V. nach Italien zog und bei der Einführung Roms mit Anteil nahm, und Margaretha ihren Verwandten den Bürgermeister Albrecht Wins.

Unter einem ferneren 3 auf 6 Zoll im Quadrat großen Bildwölfe in der Marien-Kirche zu Frankfurt, welches Christus bei Maria und Martha darstellt, ist Matthäus Wins mit seiner Nachkommenhaft aus seinen beiden Ehen abgebildet:



Praeteriens parvam qui spectas forie tabellam,
Claram perspicies ordine progeniem,
Coniagiū casto quam bini protulit actu,
Qui celebri dictus nomine Vinsus erat.
Nam vita iustis instruxit moribus illam
Ut sibi viventi solveret obsequia.
Vir fuit insigni mortuus probitate probatus,
Qui coluit verum cum pietate Deum;

Attulit auxilium miseri, defendit egenos,
Afflicti prudens ille patronus erat;
Qui sibi cum parcos inimicos esse videbat
Mente pia mortis debita solvit iis.
Carmen quod sequitur mortis determinatum,
Hoc lege, si numerum noscere certe velis.
Vinsus egregia laetit hoc Virtus sepVLChro
Matheus, praestans ConsVL In Urbe rVII.

Claus, Merten und Theus (Nr. 5 bis 7) erhalten 1494 mit ihrem Vetter Stephan (Nr. 4) vom Johanniter Orden die Lehnserneuerung über Heinersdorf, vom Kurfürsten unter dem 11. Oktober dff. Is. die Belehnung mit den 6 Schloß Großhöfen aus dem Zolle in Frankfurt, und am 2. Dezember 1495 nochmals die Belehnung mit dieser Rente, sowie über die Dörfer Heinersdorf, die 6 Hufen in Gr. Lübbichow und vom wendischen Hofe.

Die Brüder und Vetter (Nr. 4 bis 7) zählten nach dem Frankfurter Stadtchreisverbuch von Stainz an städtischen Sitzen:

zu Martin: 43 Groschen

zu Walpurgis: 3 Schel und 48 Groschen 1 Pfennig.

Die Wins gehörten zu den ersten Familien Frankfurts, welche sich zur lutherischen Lehre bekannten, und dies scheint Veranlassung gewesen zu sein, daß in der Kirchenordnung von Frankfurt vom 11. September 1540 angehängt wird, aus den dortigen Hospital-Einkünften jährlich 20 Gulden einem Knaben aus dem Geschlecht der Wins zum Studiens zu geben.

8. Melchior, Sohn von Nr. 4, beim Tode seines Vaters minderjährig, wurde durch seinen Onkel, den Bürgermeister Claus Wins, bewohnt, welcher auch für ihn am 11. August 1507 die Belehnung mit den Einkünften aus dem Zolle vom Rathaus in Frankfurt empfing. Er lebte noch 1536.

9. Andres, einziger Sohn erster Ehe des Bürgermeisters Claus Wins (Nr. 5) und der Anna Sommerfeld, wurde Magister der freien Künste, Doctor der Arzneiwissenschaft, Professor der Medizin und 1522 Rector der Universität in Frankfurt.